

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 28 DE JUNIO DE 1920

NÚM. 231

Nueve naciones de Hispanoamérica enviarán grupos de oficiales a las Escuelas Militares Yanquis

Se discute en Francia el proyecto de entregar sus colonias en América

Servicio Informativo Extraordinario

Francia entregará sus colonias Norte América

París.—Se ha despertado una muy importante discusión acerca de una propuesta para que Francia pague su deuda a los Estados Unidos, entregando algunas de sus posesiones coloniales. Autor del proyecto es Mr. Charles Gide, eminente Profesor de Economía Política de la Universidad de París. Dicho Profesor dice que haciéndolo así se evitará que Francia se vea obligada a exprimir sus recursos para conservar sus colonias en América. Opina porque la aspiración colonial francesa se limite al África.

Enfermedad de la Reina viuda de Inglaterra

Londres.—La Reina viuda Alejandra, después de tres semanas de grave enfermedad, prosigue en franca convalecencia. Llegó a temerse por su vida. Estuvo recluida en Marlborough House. Ahora anuncia su Secretario que gracias a la ciencia médica se ha desvanecido todo peligro de muerte, como se había anunciado.

Mensaje expedido a bordo del acorazado norteamericano «Pensilvania»

Nueva York.—El Comandante del acorazado «Pensilvania», desde los cabos de Chesapeake en los mares del Sur, dice radiográficamente, que todas las pruebas son excelentes en los distintos escuadrones. La división del Almirante hizo felizmente la prueba de 24 horas de recorrido a gran velocidad, sin interrupción. Siete acorazados excedieron el promedio de 98%.

LAS DAMAS de gusto exquisito encontrarán el mejor surtido y a los precios más bajos: blusas, sweaters, enaguas, batistas y ropa interior para niñas en AL SIGLO NUEVO.

Noticias Salvadoreñas

La Sangre, obra de intenso interés dramático debida a la vibrante pluma del poeta Gustavo Solano, ya vió la luz pública. Es una magnífica y exacta, narración de los crímenes cometidos bajo la tiranía de Estrada Cabrera.

* El Inspector de las Escuelas Municipales visita dos veces por semana los establecimientos de educación pública que sostiene el actual Ayuntamiento.

* Lo que dice un diario de la capital cuscatleca, con respecto a don Julio Van der Laet:

«Don Julio Van der Laet, Director General de Agricultura y Redactor del Boletín, es un agrónomo de reconocida competencia, laborioso e infatigable. Le conocimos en Costa Rica ejerciendo las mismas funciones, y «El Boletín de Fomento» bajo su acertada dirección fué un exponente del adelanto agrícola de aquella rica sección de Centro América, que debe su progreso a la atención que siempre se le ha dado a tan importante ramo. La ausencia del señor Van der Laet de Costa Rica, ha sido muy sentida en aquel país, pero ha vetado a El Salvador y qui, desde su llegada, se ha dejado sentir su benéfica influencia».

Washington.—El Departamento de la Guerra tiene ya la aceptación de de nueve Repúblicas Hispanoamericanas que con gusto han recibido la oferta de este Gobierno para enviar selectos oficiales de sus ejércitos a las escuelas militares de los Estados Uni-

dos. México enviará 4 oficiales; Nicaragua, 15; Guatemala, 3; Colombia, 7; Venezuela, 5; Ecuador, 4; Perú, 9; Chile, 7; y Bolivia 3. Estos oficiales ingresarán el primero de septiembre a las escuelas de Nueva Jersey, de artillería de la costa de Fort Monroe, de Señales

de Camp Alfred Vail; de Artillería de Campo de Fort Hill, Escuela médica militar y otras. (N. de la R.—Nos llama la atención que Nicaragua, la más pequeña República de las nueve mencionadas, enviará 15 oficiales, mayor número que México, Chile y Colombia).

En lo porvenir, Italia acatará una ley especial para declarar la guerra

Servicio Informativo Extraordinario

Conducta de Italia en el futuro

Roma.—En lo porvenir la actuación internacional de Italia estará sujeta a una ley especial que estudia el Parlamento, como enmienda de la que ha existido. La nueva ley dispone que el Gobierno no podrá declarar la guerra sin el previo consentimiento de ambas cámaras legislativas, pero en caso de peligro puede adoptar las medidas de defensa necesarias. Los convenios de arbitraje, de paz, de comercio y todo lo que se refiera a gastos de propiedades de la monarquía, serán efectivos después de ratificados por el Parlamento.

El crucero cubano «Patria» en viaje

Habana.—El crucero nacional «Patria», al mando del Capitán de fragata Eduardo González del Real, ha emprendido un largo viaje aproximadamente de 6,000 millas. Salió de aquí hacia Galveston, de allí a Pensacola y a Key West. De este punto se dirigirá a Guantánamo a hacer ca-bón. De aquí seguirá al Cabo Cruz, al Golfo de Guantánamo y Santiago de Cuba. Y finalmente, hará visita a Colón, Panamá, Limón, Kingston y Cienfuegos, retornando a su punto de partida, Habana.

CONSERVAS LENZBURG. Llegó de Suiza un gran surtido que vendió baratísimo LA MARINA.

La fiesta de la Virgen del Mar

Se ha dispuesto definitivamente que la fiesta de la Virgen del Mar se celebre en Puntarenas, del día 25 del mes entrante, hasta el día 27; es decir, habrá tres días de festejos.

El día que siempre se ha celebrado es el 16; pero debido a las mareas, se ha escogido esa otra fecha, para que hayan festejos marítimos.

Se nombró el comité organizador de la fiesta, integrándolo las personas siguientes: Manuel Burgos, Gonzalo Lizano (Gobernador), Daniel González (Comandante), Leonidas Poveda (Presidente Municipal), Rigoberto Urbina (Capitán de Puerto), Secretario Dr. Octavio Williams.

El primer acuerdo que tomó dicho comité fue invitar atentamente al Presidente de la República y a los señores Ministros.

Próximamente se nombrarán las Subcomisiones y se celebrará el respectivo programa.

Para esos días habrá trenes de excursión que saldrán de esta capital. Habrá un tren el 24 ofrecido al señor Presidente, Ministros, al señor Arzobispo, Comitiva y la Banda Militar capitalina.

Como se verá, los festejos de la Virgen del Mar, de la que es principal organizador el activo cura D. Daniel Carmona, serán muy animados y alegres.

VARIADO SURTIDO de persianas, felpudos, maletas, refrigeradores, maceas y almohadas acaba de llegar AL SIGLO NUEVO.

Viven e intrigan los sicarios de Tinoco!

Hemos recibido el siguiente telegrama que publicamos sin comentarios, pues estos los hará el público sensato:

Santa Cruz, 25.—Todavía se creen los esbirros de Tinoco, en sus treinta meses. Va para esa, a florquear puestos públicos Rogelio Fernández, ex-Secretario del famoso Azarias Barahona, quienes flagelaron a estos pueblos. Dice el tiene influencia por ser de Alajuela. ¿Cuál café?—Cortés.

El embellecimiento de la mujer está en el uso de estos productos

Alboderma
Polvos
Crema grasosa
Cold-cream
Crema al Peróxido
Brillantina para el cabello
Cosméticos
Polvos violeta en paquetes
Betún Abejón

Menichelli
Polvos en paquetes
Crema Pompeyana
Crema al Peróxido
Blanco Marfil
Rosado natural líquido
Brillante cristal para las uñas
Tinte para el cabello en paquetes claros y oscuros y negro.
Polvos Blanca Nieve Paquetes y cajas

PREPARADOS
TODOS en el PAIS por
LEON SOLANO SOTO.
FARMACEUTICO
SAN JOSE COSTA RICA

Usar estos productos es proteger la industria nacional y por consiguiente querer a su patria libre y grande

El Herido de Ayer

Ayer, como a las once de la mañana y por el camino que conduce a Alajuela, riñeron dos individuos, campesinos ellos y que estaban tomados de licor. Resultó herido en una mano, Patrocinio Angulo el que fué llevado al hospital. El herido fué detenido.

En el Taller de esta Empresa se necesitan

CINCO TIPOGRAFOS

OFRECEMOS:

Trabajo Seguro y Buen Sueldo

Un Informe

—También se presentó ya el informe favorable, con su respectivo proyecto, para permitirse en el país el ejercicio de la Osteopatía y la Homeopatía. Los que la ejerzan tendrán que presentar su título académico debidamente autenticado.

VINOS FRANCESES

procedentes de las afamadas propiedades de los señores

G. C. Louis Babin Frères

Firma establecida en Burdeos desde el año de 1860 y conocida en Costa Rica desde 1875 por una numerosísima y selecta clientela

NOTA.—La casa G. C. Louis Babin Freres es la única casa de vinos que se encuentra en condiciones de suministrar cotizaciones firmes y garantizar la llegada a Costa Rica de los vinos a los 60 días de la fecha de los pedidos.

EDITORIAL

Por la boca muere el pez

Lo que al referido animal, ni más ni menos, le está ocurriendo al diputado suplente de la Botica Francesa.

Habla de *todo*; opina acerca de *todo*; ataca *todo* cuanto no le conviene; arre-mete cual un macho cabrío contra *todos* los periódicos sin excepción y... ya lo dijimos... por la boca (en este caso ligera lengua) muere el pez.

Don Carlos Díaz Barquero nos ha venido defendiendo de los burdos ataques del *suplente*, lo cual mucho le agradecemos.

Mas obligados nos sentimos a advertirle que lo más propio sería taparse los oídos—como hacemos nosotros—para que no los hiera la calumnia infame; la inspiración artificiosa de un farsante sin parangón.

¿Quiere saber don Carlos Díaz por qué nos ataca y nos insulta el hombre de la irónica sonrisa..., según afirma él mismo poseer?...
Por la razón muy simple de que esta dirección rechazó, pues asco causaba tamaña «vanidad», una larga entrevista que el escritor Billo Zeledón halló cuerdo, pertinente y en extremo natural celebrar con el diputado don José María Zeledón.

Ese documento de autobombo descarado lo aceptó y publicó después «La Tribuna», en cuyos archivos se conserva el original con frases del tenor siguiente, escritas según ya manifestamos, por el mismísimo Billo Zeledón:

Comentario

Sonrió con esa sonrisa de sus labios gruesos, que nunca se sabe si es benévola o irónica.

Pregunta del repórter

Pero esa sonrisa persistente de usted ¿es de burla o de optimismo?....

Contestación del diputado

Yo no soy ironista. Nunca lo he sido. ¿No le dije al entrar que vengo saturado de esperanza?....

Palabras del repórter

Pero usted no tiene derecho a inutilizarse para el servicio de la nación.

Comentario

Nueva sonrisa, otra vez con un acentuado dejo de tristeza....

Contestación del diputado

Ya me han salido otros amigos con la misma observación. Me ha tocado en el reparto de las aptitudes la de decir a ratos la palabra necesaria; la que si no fuera por mis labios o por mi pluma no se pronunciaría....

Capítulo final

Y se alzó de la silla en que había movido su corpulencia nerviosamente durante la conversación, y haciendo un gesto de hombre que tiene contados los minutos se despidió de nosotros. Ya en la calle, echó a caminar balanceándose, como si vacilara bajo el peso de sus proyectos atrevidos.

¿Quiéren saber algo más los señores diputados?....

Pues bien, que el suplente tiene razones sobradas con largueza para ser grato con este periódico: le hemos publicado—gratis—un montón de cartas con fines «autobombicos»; le hemos obsequiado muchas columnas para satisfacer su vanidad desmedida e insaciable; hemos sido con él desinteresados hasta un extremo que hoy verdaderamente lamentamos.

Pero ¡ay de nosotros!—desde que creímos más beneficioso para los lectores suprimir—por exceso de material importante—la inserción íntegra de aquellas famosas cartas de adhesión que le llegaban, dando a conocer tan sólo el número de votos...se tornó furibundo enemigo de «La Prensa».

¿Nos preocuparán en consecuencia, quitándonos el sueño, sus dardos envenenados?....

¡Que los siga lanzando cuantas veces quiera!

Nuestra historia y nuestra independencia son harito claras y bien conocidas.

Que venga a nuestras oficinas en cualquier momento el señor suplente de la sonrisa irónica, o un representante suyo (de preferencia lego en el uso del «fino sarcasmo» para no ponernos nerviosos), y registre nuestra contabilidad y nuestros libros que a sus órdenes están.

La palabrería hueca y emponzoñada de este caballero de la eterna farsa, quien aceptó un empleo rubricado por el Ministro de Hacienda de Federico Tinoco, el mismo día que «La Prensa» de Nueva York publicaba un artículo nuestro contra los traidores y sus compinches..., nos enaltece antes que denigra.

Y tal decimos porque esa baba inmunda, lejos de producirnos el menor daño, demuestra que somos inmunes en virtud de nuestra limpieza y de la cuidadosa HIGIENE MORAL que constituye nuestra norma.

ALBERTO ARAGÓN

AGENTE DE ADUANAS, Costa Rica

Tiene el gusto de informar a los Importadores, Exportadores y al Comercio en general, que el día 1.º de Julio próximo abrirá sus oficinas para atender a toda clase de Despachos de Limón y Puntarenas para esta ciudad así como cualesquiera embarques por los puertos mencionados.

Contando con la debida experiencia en el ramo de Agencias de Aduanas, y habiendo logrado conseguir un personal competente y activo, garantiza el servicio eficiente y cuidadoso que exigen hoy los negocios.

Estimará mucho las indicaciones que se le hagan en cualquier forma acerca del servicio, y tendrá el mayor gusto en suministrar toda clase de informaciones, cálculos de fletes, etc., que puedan necesitar sus amigos.

San José, Junio de 1920.

LA VIOLETA

Tienda de Novedades y Ropa hecha de Zeledón Hnos.

Acaba de recibir un inmenso y variado surtido de sombreros de pita, ca-simires ingleses (desde \$ 60.º corte hasta \$ 110.º) y joyería alemana de fantasía, a mitad de precio. — Zarzas, lienzos, mantas y calzado para niños, más barato que en todas partes.

No se olvide: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

PERFUMES

Rosamya

EN FRASQUITOS ECONOMICOS

DE VENTA EN TODOS
LOS GRANDES
ALMACENES
AL POR MAYOR

Ahora que gana Ud. mejor salario, haga sus compras en LA MARINA que es la que vende más barato y entonces le quedarán su subsistencia y su salario de antes completamente LIBRE.

Apuntes del día

EL CAMBIO

Durante el día del sábado, el cambio sufrió una pequeña baja, y la creencia general es que seguirá bajando algunos puntos más. Se han estado haciendo operaciones al tipo de 293¹/₂.

VIDRIO DE \$ 1,000 ROTO POR UN CHIQUILLO

Siempre hemos llamado la atención de la policía sobre los grupos de chiquillos que se estacionan en las calles a jugar, arrojando piedras y cuanto encuentran. El resultado de esta tolerancia es perjudicial. Ayer, nada menos, un muchacho arrojó una piedra quebrando un vidrio de una de las tiendas que se encuentran por los alrededores del Mercado, y cuyo valor es de mil colones. Por supuesto que, quien tendrá que pagar el vidrio roto será el padre del muchacho.

INFORME LEGISLATIVO

Se ha presentado ya el informe favorable al proyecto del Diputado Ortiz, encaminado a extender a toda la República los beneficios que hasta hoy ha prestado el Monte Nacional de Piedad en la capital.

PROCESION DEL DULCE NOMBRE

Ayer recorrió, con numerosa concurrencia de fieles, la procesión del Dulce Nombre, todas las calles del cantón de Catedral. En algunas casas se construyeron altares; pero el que más llamó la atención fué el levantado frente a «La Sultana» propiedad de don Alberto M. Blanco. Un gran arco hecho de solo margaritas cubría el altar, ostentando el nombre de esa casa. Fue cantada al compás de música apropiada una serie de ¡Salves!

CORRESPONDENCIA QUE LLEGARA HOY

Esta noche se recibirá en la Central de Correos la correspondencia que trajo el vapor *San José*. He aquí el detalle: 8 sacos de cartas, 28 de impresos y 200 de paquetes postales de los Estados Unidos; y 20 sacos de cartas e impresos de Europa.

AUNT JEMIMA, PANCAKE FLOUR. El Panqueque de harina más popular en el mundo, lo consigue en LA MARINA.

AVISO AL PUBLICO

Y quienes tengan negocios con nosotros. Rogamos tomar nota que solamente D. José Joaquín Aguilar Aguilar y D. Juan Francisco Montealegre Gutiérrez, están autorizados en esta ciudad para cobrar o cancelar cuentas nuestras, hacer pagos y ordenar mercaderías. En Puntarenas D. José Cabezas. A. Castro C., Fernando Castro. — San José junio 26 de 1920.

ACABADE LLEGAR un variado surtido de sedería, pañolones, cintas, rebozos, mantas de luto, etc., a precios relativamente bajos AL SIGLO NUEVO.

Esta noche en el Nacional «EL CONDE DE LUXEMBURGO»

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro Nacional, la preciosa opereta «El Conde de Luxemburgo» a precios populares.

La función es a beneficio de la Casa de Refugio y han prometido asistir, el Cuerpo Diplomático acreditado, el Ejecutivo y lo más distinguido de nuestra sociedad que sabe admirar el esfuerzo de la Directiva de esa hermosa institución, que con tanto acierto preside la por todos conceptos benemérita dama doña Amparo de Zeledón.

Tomando en cuenta los fines de la función, puesto que la casa de Refugio es una prolongación del Hospicio de Huérfanos, se ha dispuesto que la retreta de esta noche se efectúe en la plazuela de Las Arcadas.

No dudamos que será un gran éxito la fiesta de beneficencia dispuesta para hoy.

Intereses Generales

El Ministerio de Hacienda es una Caja Registradora

Sin entrar en muchos dibujos, la política del Secretario de Hacienda puede definirse en dos términos categóricos: el Ministro de Hacienda distribuye las rentas públicas por un lado y por una vigorosa acción económica productiva debe poner en movimiento las fuerzas vivas de una nación. Pero para eso se necesita, en todo caso, que haya al frente del Ministerio, un hombre de Estado.

En cualquier país en donde la vida nacional no se improvisa, en donde el Gobierno conoce sus responsabilidades, en donde la opinión pública es celosa vigilante del funcionario, se procura que al Ministerio de Hacienda vaya siempre un verdadero hombre de Estado. Y el Presidente o el Rey, no se pone en la puerta de su casa a ver desfilar hombres de los que pasan por la calle para, como por la buena impresión que le produzca un transeunte cualquiera, hacer de él un Secretario de Hacienda. Esto puede hacerse en los cuentos orientales, con más o menos buena fortuna, pero en la vida práctica del mundo, no se improvisan los hombres para el desempeño de funciones delicadas. Existe el experto, y se respeta en cualquier parte de la tierra al hombre apto.

Aún se da el caso de suponer que un hombre por el hecho de ser hombre de negocios, ya está en aptitud de ser un hombre de Estado. La diferencia es profunda y el peor error que podría cometerse es el de considerar la Hacienda de un Estado en un criterio estrechamente comercial.

En el veto del Poder Ejecutivo a la ley del dulce, ese funcionario se ha puesto sin embargo dentro de ese criterio comercial. Para el no hay más que un interés, el de aportar dinero a las cajas del Fisco. No desconocemos que esto corresponde a sus deberes, pero nos resistimos a creer que esta habría de ser su única y primordial actitud, y que sea indiferente para un Secretario de Hacienda el sacrificio de intereses fundamentales de la República por el prurito de tener las Cajas del Fisco bien apercadas.

Un modo de pensar semejante en materia de intereses privados produciría desastrosas consecuencias. Por ejemplo, a nadie podría ocurrírsele que un hombre que ha establecido una lechería quisiera sacarle a sus vacas el mayor rendimiento posible por el capricho de ver un montón de dinero frente de sí.

El buen empresario sabría alimentar bien a sus vacas; tenerlas en buenos establos, procurar el mejoramiento de sus razas y darle a su negocio el vuelo de una empresa moderna. Tendría que gastar mucho dinero en ello, pero

eso indica actividad, visión superior de los negocios y afán de progreso; lo otro es avaricia y un poco de judaico instinto, el de amontonar dinero sin un empeño varonil de utilizarlo como fuerza creadora de riqueza.

Igual cosa le sucede al Estado, el cual no se ha hecho con espíritu de comercio, sino para servicio de su propio desarrollo, para servicio de la sociedad que en él vive y en él se desenvuelve.

Un Secretario de Hacienda que por el empeño de obtener centavos más o menos, no vacil en sacrificar una industria nacional, nos da la idea de una caja registradora, que recibe el dinero y lo anota escrupulosamente y lo guarda con celo, pero que no es capaz por sí, de ponerlo a producir en beneficio de los esfuerzos de mejoramiento del hombre.

A un Gobierno le puede ser muy fácil reducirse al infecundo papel de balancear su presupuesto, pero si continúa siendo esa nuestra política de acción económica, como lo es la de muchas repúblicas desorganizadas e inactivas, estos países no pasarán de vivir de las angustias del día presente y no lograrán ponerse en el camino de una obra de reconstrucción verdadera, de fortalecimiento y de vitalidad.

La Secretaría de Hacienda de Costa Rica, o mejor dicho el Gobierno de Costa Rica, de la época presente, está delante de situaciones extraordinarias; los problemas económicos del Estado no son los corrientes de la vida de cualquier país. Circunstancias políticas imprevistas han dejado a la República en desorden, y sólo una poderosa actividad, inteligente y creadora puede sacar al país fuera de los peligros de un desastre financiero.

Esto debe hacerse, pero no nos explicamos como es posible que en frente de una casi ruina económica, se esté pensando que toda la política haciendística consiste únicamente en que el Gobierno comprometa el porvenir de la Nación, reprimiendo la producción agrícola, como lo acaba de hacer con Alajuela, en su afán loco de manosear centavos.

El país necesita una orientación definitiva de toda su vida y un grupo de hombres capaces de responder a este reclamo, con inteligencia, con lealtad y con energía.

CIUDADANO

Luis Barquero Montes de Oca

Abogado y Notario

Oficina: frente a la Central de Teléfonos, 50 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. Apartado, 413 - Teléfono 672

M.7

San José, C. R.

Enrique A. Calvo

Cirujano Dentista

Teléfono 312

Apartado 255

Abrió su nuevo Gabinete Dental Electrico el 1.º de julio, en la casa contigua al Teatro Variedades

Northern Railway Company

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que el tren de pasajeros que diariamente, excepto los domingos, sale de Alajuela a las 1 p. m. y llega a esta capital a las 2 p. m., a partir del 14 de Junio en Curso, y hasta nuevo aviso, saldrá de Alajuela a las 12-45 p. m., pasará por Echeverría a las 12-58 p. m., por San Joaquín a las 1-5 p. m., por Heredia a las 1-20 p. m., por Santo Domingo a las 1-28 p. m. y llegará a San José a las 1-45 p. m.

Todos los demás trenes regulares correrán en la forma acostumbrada.

San José, Junio 11 de 1920.

M. M. MARSH,
Superintendente.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador

El Mejor Calzado

SAUMA E HIJOS

En todos los estilos

Teléfono 408

Precios los más bajos en Plaza

Apartado 134

Hotel Washington

El Mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

Cocina Francesa y Americana

Se habla Inglés - Francés - Alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479

La Colombiana

Es la Casa Más Surtida en Estilos y Colores

Apartado 699

San José

Teléfono 751

United Fruit Company

Servicio de Vapores

AVISO



Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «ULUA» y «TOLOA» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

A. 26—h. s. o.

La Olga no ha naufragado Detalles exactos de las peripecias de su viaje

En días pasados se dió la noticia en esta capital sobre el naufragio de la «Olga» pequeña lancha de gasolina que había salido de Puntarenas con rumbo a San Buenaventura, Colombia; y en relación con ese naufragio se decía también que el vapor inglés «Cavana London» había encallado por prestar auxilio a la primera.

Pero todo esto ha resultado falso. La «Olga» llegó perfectamente buena al puerto terminal de su viaje, con todos sus tripulantes.

Ante todo, es de admirar la proeza que ha realizado, pues, tratándose de una lancha de gasolina tan pequeña es muy aventurado lanzarse a alta mar para verificar un viaje tan largo y peligroso.

Las noticias verídicas que hemos recibido,—entre ellas una carta del Ingeniero Agrónomo don Leopoldo Bueno, quien se embarcó en dicha lancha y se encuentra actualmente en la ciudad de Guapi, departamento del Cauca, Colombia, carta esa dirigida a uno de los redactores de «La Prensa»—, dan cuenta de como se realizó el viaje.

La Olga duró en el mar varias semanas debido al fuerte chubasco que la sorprendió a mitad de su trayecto, y que le impedía avanzar y orientarse.

La lancha iba pilotada por su propietario, don Celso Rodríguez, provista de velas para el caso de agotarse la gasolina. El chubasco duró varios días y fué tan recio, que el capitán perdió la ruta y la embarcación navegaba desorientada. Claro está que esto impresionó demasiado a pasajeros y tripulantes.

Hacia varios días que llevaban de lucha con el chubasco, cuando apareció a la vista el vapor inglés «Cavana London». El capitán dió la orden de acercarse a la «Olga», al considerarla en peligro y la remolcó a alta mar, y de consiguiente no era posible que en callara tal barco. Una vez que el chubasco cesó, el «Cavana London» dejó a la «Olga» para que continuara su viaje por sí sola haciéndolo ésta siempre a vela desplegada, sin ningún otro contratiempo, y llegando a su destino, sin haber sufrido ninguna avería, después de una larga y penosa navegación.

La carta del señor Bueno está fechada el 30 de mayo último.

PARA CABALLEROS casimires, corbatas, capas de hule, navajas Gillette y ropa interior, todo de superior calidad y variado surtido se acaba de recibir en AL SIGLO NUEVO.

Noticias Mundiales

Elejército griego aniquila y derrota a las fuerzas de Turquía

Servicio Havas

Nuevo Embajador francés en Alemania

París, 27.—El Gobierno francés se propone nombrar Embajador en Berlín a Charles Laurent, Primer Presidente Honorario de la Corte de Cuentas. El Encargado de Negocios alemán Meyer dió a entender al Gobierno francés que este nombramiento sería del agrado del Gobierno alemán.—Havas.

Juana de Arco

París, 27.—En medio de aplausos unánimes, el Senado francés adoptó el proyecto de ley, ya aprobado por la Cámara, de instituir la fiesta nacional de Juana de Arco.—Havas.

Triunfos de los griegos en Turquía

París, 27.—Las tropas griegas obligaron a los nacionalistas turcos a concentrarse en las inmediaciones de Okhirsar, cuya ciudad fué ocupada por los turcos en retirada desorganizada.—Havas.

Esmirne, 27.—El 24 de este mes los griegos ocuparon varias ciudades a pesar de la fuerte resistencia de los turcos, quienes se retiraron en desorden. Los griegos tomaron seis cañones, numerosas ametralladoras y material de guerra. Las pérdidas de los turcos son considerables. Los griegos tuvieron unos veinte muertos y un centenar de heridos.

Se confirma el éxito de los griegos en la región de Thodose y del aniquilamiento del cuerpo número 13 del ejército turco.—Havas.

Beyrouth, 22.—La policía jerifiana de Alepo, obedeciendo a las órdenes del Gobierno de Damasco, arrestó e insultó groseramente al emir Hamed Moutctar, nieto de Abder Dader, forzándole el domicilio.—Havas.

Nota de la Redacción: El Emir Mouctar es un gran amigo de Francia y siempre favoreció en Siria la política franco-siria. El año pasado fué objeto de maltrato y expulsión por parte de los ingleses, quienes, entonces, molestaron a todos los sirios francófilos.

Millerand no reconocerá a los Soviets

París, 27.—El diputado Lafont, criticando en la Cámara francesa la política oriental, abogó por reanudar las relaciones con Rusia. Millerand contestó que los gobiernos francés y aliados

permanecerán fieles a la política de relaciones comerciales con Rusia, y que la reanudación de las relaciones políticas dependía únicamente del Gobierno de los Soviets, con quien los aliados no se relacionarán mientras los Soviets no se declaren solidarios y responsables de los compromisos contraídos por los gobiernos rusos anteriores.—Havas.

Formación del Ministerio alemán

Berlín, 27.—Mañana el Reistag nombrará al Presidente de la Asamblea. El Ministerio parece deber ser así constituido: Fehrbach, Canciller; Heintze, Ministro de Justicia; Koch, Gobernación; Simons, Relaciones Exteriores; Mirth, Hacienda; Gessler, Guerra; Greener, Obras Públicas.—Havas.

Cosas de Italia

Roma, 27.—En presencia de plébrica concurrencia, Giolitti comunicó en la Cámara de Diputados la lista de los nuevos Ministros, pronunciando un caluroso discurso que fué muy aplaudido. Contestando a las interpelaciones de los extremistas sobre la situación en Albania, Giolitti declaró que el Gobierno italiano no era favorable al protectorado sobre Albania, porque deseaba la independencia de esa nación.

Roma, 27.—De Piombino avisan que desórdenes estallaron en esta ciudad, debido a manifestaciones. Hubo muchos policías heridos y manifestantes muertos. Mandaron refuerzos. Havas

Sucesos de Francia

París, 27.—La Cámara francesa acordó en el presupuesto de guerra una partida de 500 millones para los gastos de operaciones militares en Oriente. Millerand declaró que Francia emprendía estas operaciones porque estaban impuestas por la situación en Smirna y Constantinopla.

De última hora Mañana en la Casa Amarilla La recepción del Ministro de Guatemala

Mañana a las dos de la tarde tendrá efecto la solemne recepción del señor don Faustino Padilla, Enviado Extraordinario del Gobierno de Guatemala ante el de Costa Rica.

El acto será en la Casa Presidencial, y una compañía hará los honores militares del caso.

Banco Internacional de Costa Rica

ACTIVO

₡ 23.000.000-00

₡ 23.000.000-00

RECIBE DEPOSITOS:

En cuenta corriente, reconoce..... 3 % anual

A 3 meses plazo « 3 « «

« 6 « « 4 « «

« 12 « « 6 « «

CONCEDE PRÉSTAMOS:

Con hipoteca a 14 años plazo, amortizando además 4 % anual 8%

« « « 1 « « 9 «

En cuenta corriente..... 9 «

PASIVO

Capital: ₡ 2.090.000-00

Reservas... 1.390.000-00

Emisión..... 17.674.000-00

Varios 1.846.000-00

₡ 23.000.000-00

Banco Internacional de Costa Rica.

Juan Rafael Chacón,
Director.



No llores! Aquí tengo

UNA CREMA SANATIVA

Mentholatum

Indispensable en el Hogar

El mejor amigo de los niños para golpes contusos, rasguños, quemaduras, cortadas etc., etc.

Sanativo y Cicatrizante

Muy eficaz para el dolor de cabeza.

De venta en Boticas y Droguerías.

Única Fabricación:

THE MENTHOLATUM CO.
BUFFALO, N. Y. E. U. A.

Preziosa de 1 mes

Agentes EXCLUSIVOS

Delcore Aronne y Co.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNA

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

SE GRATIFICARA A quien entregue un prendedor de corbata consistente en un casco guarnecido de chispitas con una cabeza de cabello en el centro, que se ha perdido. En la fábrica de calzado de Saura e hijos informarán.—J. 24.—4 v.

SE ALQUILAN dos habitaciones en calle céntrica, bien acondicionadas. Entenderse con Ricardo Falcó. — J. 21. h. s. o.

MAQUINA DE ESCRIBIR

Deseo comprar una, aunque sea de segunda mano pero que esté en buen estado. Dirigir propuestas a F. B. Apartado P. — J. 22. 6 v.

VENDO una casa de madera, consta de siete departamentos, de buena construcción. — Ignacio Barahona. — J. 22. 5 v.

POR ₡ 1-00 vara cuadrada obtendrá Ud. un lote sembrado de café nuevo y en esta ciudad, a 300 varas de la Bomba del Paso de la Vaca.—Tobías A. Vargas C., Tienda «La Luz».

SE COMPRAN casas de madera propias para peones, de sala, cuarto y cocina. Ofertas por escrito. Apartado 913. — J. 24. 6 v.

SE ALQUILAN los altos de una casa, punto céntrico, bueno para matrimonio, punto muy céntrico. En estas oficinas se informará. J. 24. 4 v.

PERDIDA Se gratificará bien a la persona que presente a estas oficinas, una bolsa de oro en redcilla, perdida en la Calle del Comercio. J. 24. 4 v.

IMP. FALCO & BORRASE

Documento oficial

Circular

de la Secretaría de Hacienda a los productores de azúcar

San José, 24 de junio de 1920. Señores Guillermo Niehaus, Compañía Agrícola de Turrialba, Alberto Pinto, Luis Demetrio Tinoco, José Andrés Coronado, M. Vitoria & Cia., Lindo Bros, Dominica Farm Industrial C.º P.

Cuando a mediados de mayo de este año se enteró esta Secretaría de las condiciones del contrato que sobre exportación y reserva de azúcar se había celebrado con Ud. el 10 de abril anterior, considero que no debía demorarse más la reglamentación que allí se prevé con el fin de hacer más efectiva dicha reserva en beneficio del consumo interior. Pero no lo hizo porque en seguida se anunció la nueva ley que había de venir quizá a establecer distintas bases en la materia. Sin embargo de que esa disposición puede retardarse aún y de que no todos los productores han hecho efectivo lo pactado, creo que ha llegado el momento de hacerlo.

El cupo que por ahora le corresponde a Ud. en la cantidad de azúcar que debe reservarse para el consumo nacional conforme al contrato es de... quintales de 46 kilogramos, por año. Para hacer efectiva esa reserva deben llenarse, hasta nuevas disposiciones, los siguientes requisitos reglamentarios:

- a) Deberá U. señalar lugares para la venta de azúcar y hacerlos conocer al público mediante avisos;
 - b) La venta debe hacerse prudencialmente, en cuanto a cada persona, de modo que no haya acaparamientos y resulten efectivamente satisfechas las necesidades del consumo doméstico el cual ha de ser de preferencia atendido;
 - c) Dará Ud. cuenta a esta Secretaría de las cantidades de azúcar que para la venta entraren en los depósitos con especificación de cantidades, fecha de recibo, procedencia y número de la guía;
 - d) En los lugares de venta debe llevarse nota de los compradores y de la cantidad comprada por cada uno de ellos. Al fin de cada semana debe enviarse a esta Secretaría una copia de esa lista;
 - e) En su depósito deberá haber siempre para la venta una existencia no menos del diez por ciento del cupo mensual que a Ud. corresponde y que es de... quintales de 46 kilogramos;
 - f) Los precios de venta serán, conforme a contrato, de treinta colones (₡ 30-00) el quintal de cuarenta y seis kilogramos de azúcar de primera, y de veintisiete colones (₡ 27-00) el de segunda;
 - g) Sobre las ventas en provincias se llenarán los mismos requisitos;
 - h) Un delegado de esta Secretaría podrá en cualquier momento ejercer en los lugares de venta la fiscalización que ella ordene.
- Soy de Ud. muy atento y seguro servidor,

N. Chavarría Mora

Cuadro demostrativo del cupo de azúcar que corresponde dejar a cada uno de los productores arriba indicados, para el abasto público.

	Al año
Don Guillermo Niehaus.....	8.837 qq.
Compañía Agrícola de Turrialba	6.212 —
Don Alberto Pinto.....	8.561 —
— Luis Demetrio Tinoco.....	734 —
— José Andrés Coronado.....	2.446 —
M. Vitoria & Cia	1.957 —
Lindo Bros.....	9.785 —
Dominica Farm Industrial C.º.	1.468 —



Piza e Hijos

Almacén de música PAEZ Y CO.

Han llegado las últimas novedades. Deléitese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc.

NO SE MOLESTE USTED

Llame al teléfono N.º 218, cuando necesite un trabajo de Tintorería. Tintas alemanas sintéticas, no vegetales. Las mejores del mundo. CARLOS PERALTA Cuesta de Moras.—Baratura y rapidez.

LA PRIMAVERA MERCADO

Ha recibido sombreros de fieltro finos, de pita varias clases, lienzos, mantas, zarazas, ropa hecha de casimir y otros artículos a precios sumamente bajos. JAIME VARGAS C., Propietario. EN BARATILLO sábanas, fundas, género para manteles, cobijas de varias clases, paños de baño y de manos, medias, servilletas, en el almacén AL SIGLO NUEVO.

La Granja

Almacén de Abarrotes de E. Saborio & Co.

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central), 75 varas al oeste del Mercado, y ha recibido un variadísimo surtido de mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de plaza.

NO COMPRE USTED SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS

Dr. Teodoro Picado Médico y Cirujano

Ha trasladado su despacho 100 varas al Norte de la Librería de Lines, nueva Casa de Salud del Doctor Rodríguez. Consultas de 2 a 4 p. m.

Elías Muñoz

REOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

La Geisha y La FERIA GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

SAL

ARROZ

MANTECA

CAFE BENEFICIADO

Vende al por mayor a precios ventajosos para el cliente

LA COOPERATIVA

100 varas al Norte del Mercado.

A. 17-1 m.

G. GARBANZO & Co.

Tienda de Modas

“PARIS”

Pasaje Central

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreras

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA ESQUIVEL HERMANOS

APARTADO 505

TELEFONO 742

Recibió: Sombreros de Fieltro Italianos, Paraguas, Faja Interior para Enaguas, Cuellos y Medias de Lana para señoras y caballeros.

ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

Almacén y Tienda “LA POUPEÉ”

de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas, lienzos, zarazas, calcetines de seda y algodón; frazadas lana y algodón; cotines, céfines, ropa interior.

Háganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Se atienden órdenes por teléfono

Teléfono No. 544

Apartado No. 168

El Granero, de Rómulo Artavia

Gran surtido de sombreros de pita de primera clase. Sacos vacíos para sal y para granos. Existencia de Tabaco de Palmares de muy buena calidad.

Todo a precios más bajos de plaza.

MURILLO Contiguo a la Botica Oriental

Medias para señora, ₡ 8.50 docena, para hombre, ₡ 7.00; satin para forros, ₡ 1.00 vara, manta a 55 céntimos vara; género fino de mantel, a ₡ 4.25 vara; medias para señora, a 75 y 60 céntimos el par; batista de ₡ 2.00 a ₡ 1.25, género azul a ₡ 1.50 de media seda a ₡ 4.00; gro, lienzo, driles finos, medias de lana, género de mosquitero, lana en cortes, ropa interior, crespones de color, botones para pantalón, vividi, cobijas y gran variedad de artículos a precios de acuerdo con la baja del cambio.

VICTOR MURILLO

No permita que las maderas de su casa se le pudran. Coja sus goteras pronto!

DURAN & MORA

acaban de recibir la famosa pasta King Groot que venden a 75 céntimos la caja y a ₡ 7.00 la docena. Si no es eficaz, se devuelve el valor.

Manuel Madrigal Q. Frente al Palacio de Justicia La Tienda que vende más barato

Casimires Ingleses, Corsets y variado surtido de mercaderías en general, a los precios más bajos.

Dr. Edgar Montealegre

MEDICO Y CIRUJANO

Ha abierto su oficina en la Casa de Salud del Dr. don Mariano Rodríguez, 100 varas al Norte de la Librería Lines,

Horas de despacho: 2 a 4 p. m.—Teléfono 147.

Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz, y Garganta. Horas de Oficina: De 10 a 11 y media; de 2 a 5 p. m.—Teléfono 1443

Dr. ROBERTO QUESADA JIMENEZ MEDICO CIRUJANO

Ex-Interno Mayor del Guy's Hospital, Londres, en los servicios de Cirugía Obstetricia y Enfermedades de las Mujeres; Ex-Cirujano residente de la Enfermería Real y del Hospital Militar de Sheffield, Inglaterra.

Ofrece sus servicios profesionales a sus amistades y al público en General.

CONSULTORIO: Calle Alfredo Volio (Central), 25 vs. al Norte del Carmen.

HORAS: De 10 a 11 a. m. y de 1.30 a 4 p. m.

“La Cabaña” De Antonio Rescia

Surtido completo en abarrotes y licores extranjeros y del país. Cantina atendida por verdaderos expertos.

Haga una visita al nuevo local, esquina opuesta a la Imprenta Alsina edificio de dos pisos

C. Martín & Cía. Teléfono 349 Apartado. 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patagrás, Cerveza Alemana «Spaten» superior a todas de la misma procedencia—Papel Sulphit—Zaraza Negro, Azul y gran surtido de géneros.